



# BOLETÍN INFORMATIVO DEPARTAMENT LA FE

4 DE ABRIL DE 2024 | BOLETÍN N° 59



[www.hospital-lafe.com](http://www.hospital-lafe.com)

## LA FE EN LA PRENSA



### La Fe interviene con éxito un tumor en una bebé que todavía estaba en periodo de gestación

València (25.03.24). El Hospital Universitari i Politècnic La Fe de Valencia ha realizado con éxito, por primera vez en España, una intervención quirúrgica para extirpar un tumor cardíaco a una bebé diagnosticada en periodo fetal, es decir, antes de nacer.

Se trataba de un tumor cardíaco poco frecuente conocido como teratoma pericárdico diagnosticado en la semana 24 de gestación y que se comportó de manera agresiva, comprimiendo el corazón y estructuras vecinas, por tanto, amenazando la vida de la bebé y también de la madre. [Leer más »](#)

- Se trataba de extirpar un tumor cardíaco que ponía en riesgo la vida de la bebé y de la madre
- Es la primera vez que se realiza una intervención de este tipo en España en un bebé tan pequeño

### Los equipos de trasplante del Hospital La Fe realizan ocho trasplantes de diferentes órganos en 24 horas

Valencia (22.03.24). Los equipos de trasplante del Hospital La Fe han realizado en 24 horas tres trasplantes bipulmonares, tres hepáticos y dos renales, uno de ellos con donante vivo y extracción con cirugía robótica. Las intervenciones movilizaron a más de un centenar de profesionales y se concentraron entre la tarde-noche y la madrugada siguiente, de modo que no se interfirió en la actividad ya programada en los quirófanos y se minimizaron los tiempos de isquemia fría de los órganos, es decir, el tiempo que es óptimo para preservar su calidad. [Leer más »](#)



## El gerente del Hospital La Fe presidirá la agrupación territorial de la Sociedad Española de Directivos de la Salud en la Comunitat Valenciana



Valencia (22.03.24). José Luis Poveda, gerente del Departamento de Salud Valencia La Fe, ha sido elegido nuevo presidente de la agrupación territorial de SEDISA (Sociedad

Española de Directivos de la Salud) en la Comunitat Valenciana. [Leer más »](#)

## La Fe monitoriza con relojes inteligentes a pacientes que tienen programada una cirugía mayor



Valencia (15.03.24). El Hospital La Fe ha puesto en marcha un programa piloto de monitorización remota con un reloj inteligente, testado en el entorno médico, para los

pacientes que tienen que someterse a una intervención quirúrgica con el objetivo de que lleguen a quirófano de la mejor forma física y mental. [Leer más »](#)

## La Fe logra la recertificación de la ISO 14001 de gestión medio-ambiental



València (07.03.2024). - El Departamento de Salud Valencia La Fe ha logrado la recertificación del sistema de gestión medioambiental ISO 14001 acreditado por la ENAC, Entidad Nacional de Acreditación de España. [Leer más »](#)

## La Fe se convierte en uno de los primeros hospitales públicos de España en tratar con tecnología láser la epilepsia resistente a la medicación

Valencia (11.03.24). El Hospital La Fe, por primera vez en la Comunitat Valenciana, ha tratado con cirugía láser a una persona con un tipo de epilepsia resistente a los fármacos. [Leer más »](#)



## La Fe celebra el día internacional de las mujeres y rinde homenaje a Victoria Castel

El Departamento de Salud Valencia La Fe celebra el día de las mujeres con diferentes acciones para visibilizar la igualdad de género. [Leer más »](#)



## La Fe logra la designación de cuatro nuevas unidades de referencia a nivel nacional para el tratamiento de enfermedades complejas

Valencia (20.03.24).

El Hospital La Fe ha logrado la designación de cuatro nuevas unidades de referencia por parte del Ministerio de Sanidad: trasplante renal pediátrico, trasplante hepático pediátrico, descompresión orbitaria en oftalmopatía tiroidea y enfermedades autoinflamatorias pediátricas. [Leer más »](#)



## El Hospital La Fe crea la primera unidad específica de enfermería perfusionista de España



Valencia (14.03.24). El Hospital La Fe cuenta con la primera unidad de perfusión de toda España, una competencia de la enfermería que requiere una alta especialización. La unidad cuenta un total de cinco enfermeras y dos enfermeros con esa cualificación. [Leer más »](#)

## La Fe diseña y desarrolla una solución de inteligencia artificial para anticipar picos de presión asistencial

Valencia (08.03.24). El servicio de Urgencias del Adulto y el área de Ciencia de Datos de la subdirección de Sistemas de la Información del Hospital La Fe han ideado y desarrollado, por primera vez en España, una herramienta de inteligencia artificial para anticipar picos de presión asistencial y poder adoptar medidas preventivas. [Leer más »](#)



## TE INTERESA...

- ▶ Instrucción de Gerencia sobre el uso del correo corporativo
- ▶ Protocolo de donación en asistolia controlada pediátrica en fase de análisis crítico
- ▶ Abierta nueva edición curso on line sobre el plan de autoprotección del Hospital La Fe. El curso estará abierto permanentemente para todas las personas trabajadoras que no lo hayan realizado.
- ▶ A partir del 25 de marzo la solicitud de autorización para compatibilizar el ejercicio de otras actividades públicas y/o privadas para el personal se solicitará telemáticamente a través de la web de la Conselleria de Sanidad. Más información
- ▶ Más información

## Una investigación multicéntrica liderada por La Fe confirma que casi la mitad de las mujeres con esclerosis múltiple tiene problemas sexuales



Valencia (04.03.24). La Fe ha liderado un estudio multicéntrico que confirma que casi la mitad de las mujeres con esclerosis múltiple recurrente y sexualmente activas tiene problemas de excitación y deseo. Han participado 137 pacientes de La Fe, el Hospital Álvaro Cunqueiro de Vigo y el Hospital Universitari Arnau de Vilanova de Lleida. [Leer más »](#)

## La Fe reúne más de 300 profesionales en Obstetricia y Ginecología en el VI Congreso CROG



Valencia (13.03.2024).- El Hospital La Fe ha celebrado el VI Congreso CROG Controversias en Reproducción, Obstetricia y Ginecología organizado por el servicio de Obstetricia y Ginecología. [Leer más »](#)

## Más de 130 especialistas asisten a una jornada sobre los avances de la radioterapia intraoperatoria



Valencia (06.03.24). El Hospital La Fe acoge 'La I jornada multidisciplinaria, sobre implementación clínica de la Radioterapia Intraoperatoria con electrones en la Comunidad Valenciana'. [Leer más »](#)

## El Hospital La Fe forma en trasplantes a 30 profesionales de farmacia hospitalaria



València (05.03.24). El Hospital La Fe de València, inicia la XXI edición del Curso de Atención Farmacéutica al Paciente Trasplantado, organizado por el área clínica del Medicamento de La Fe. [Leer más »](#)

## Los pacientes de la Unidad de Lesionados Medulares de La Fe realizan su tradicional visita fallera



València (14.03.24). Los pacientes ingresados en la Unidad de Lesionados Medulares del Hospital La Fe han realizado su tradicional salida fallera. [Leer más »](#)

## El presidente de la Generalitat visita el Hospital La Fe donde se construirá el primer centro de protonterapia de la Comunitat Valenciana

Valencia (28.02.2024).

El presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, ha destacado la entrada de la Comunitat Valenciana "en la primera velocidad de la lucha contra el cáncer en España" con la aceleración al máximo de las obras de la futura planta de protonterapia del Hospital La Fe durante la visita a la parcela que albergará esta nueva instalación. [Leer más »](#)



## El Hospital La Fe crea una oficina para promover soluciones digitales que mejoren la asistencia y la salud de los pacientes

Valencia (01.03.24). El Hospital La Fe ha presentado en su comité departamental la Oficina de Transformación Digital que ha activado para canalizar, planificar y optimizar todas las innovaciones en materia de tecnologías de la información y comunicaciones que haya en el departamento. [Leer más »](#)



## La Fe acoge la presentación de 'ParticipaACCIÓN' el modelo de excelencia para la involucración de pacientes en los hospitales



Valencia (01.03.2024).-

La Plataforma de Organizaciones de Pacientes (POP) ha elegido al Hospital La Fe para la presentación de 'ParticipaACCIÓN', el modelo de excelencia para la involucración de pacientes en los hospitales.

Este proyecto está dirigido a organizaciones e instituciones sanitarias comprometidas en incorporar la perspectiva y experiencia del paciente en el ámbito de la planificación sanitaria. [Leer más »](#)

## La Fe aborda el uso de las CAR T para ciertos cánceres así como nuevas indicaciones

Valencia (29.02.24). El Hospital La Fe ha celebrado una jornada multidisciplinaria sobre terapias CAR-T en la que se han abordado los usos autorizados, fundamentalmente en ciertos cánceres en la sangre, y las futuras indicaciones. La organización ha corrido a cargo del



Hospital La Fe con el apoyo del Grupo de investigación en Inmunoterapia en Biomodelos e Autoinmunidad (GIBA). [Leer más »](#)

## La Unidad de Quemados del Hospital La Fe recibe un reconocimiento de la Pirotecnia Mediterráneo



València (20.03.2024). La Pirotecnia de Mediterráneo, de la localidad valenciana de Vilamarxant, ha disparado este martes la decimonovena y última 'masquetà' de las Fallas de este año y ha querido dedicar el espectáculo a la Unidad de Quemados del Hospital La Fe. [Leer más »](#)

## CURSOS Y JORNADAS

**12 de abril de 2024**

JORNADAS INFORMATIVAS PARA PERSONAS TRASPLANTADAS DE CORAZÓN

· Lugar: Salón de actos

· Hora: 09:00h

· Organiza: Federación Española de Trasplantados de Corazón (FETCO)

**2 de mayo de 2024**

JORNADA ANUAL DE CALIDAD ASISTENCIAL EN LA COMUNITAT VALENCIANA

· Lugar: Salón de actos

· Hora: 09:00h

· Organiza: DG de Planificación, Eficiencia Tecnológica y Atención al Paciente

**3 de mayo de 2024**

XI TROBADA ASSOCIACIÓ COMARES DE LA COMUNITAT VALENCIANA

· Lugar: Salón de actos

· Hora: 08:30h

· Organiza: Associació Comares de la Comunitat Valenciana  
Descargar programa

**15 de mayo de 2024**

JORNADA DE BUENAS PRÁCTICAS EN CUIDADOS

· Lugar: Salón de actos

· Inscripciones aquí hasta el 10 de mayo

Descargar programa

[Más cursos y jornadas](#)

## NOTICIAS ENFERMERAS

### Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

El pasado 1 de Marzo, la matrona Alba González Timoneda del Área de Gestión Clínica de la Mujer recogió, en representación de sus compañeras, el Diploma de Reconocimiento de Investigación con Perspectiva de Género entregado en un acto de unión entre la celebración del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, y el Día Internacional de la Mujer, celebrado en la Universidad de Valencia con el trabajo "Prevalencia y características de las disfunciones del suelo pélvico pasados cinco años del primer parto"



### Expedición quirúrgica de cirugía cardiovascular pediátrica, al Hospital Regional del norte, en San Pedro Sula- Honduras

Del 22 de febrero al 4 de marzo de 2024, doce sanitarios españoles compuestos por tres cirujanos, dos intensivistas, una cardióloga, una anestésista, una enfermera perfusionista (nuestra compañera Verónica Monfort), una enfermera instrumentista y tres enfermeras de UCI pediátrica), se han desplazado a la ciudad Hondureña de San Pedro Sula para realizar intervenciones quirúrgicas a niños con cardiopatías congénitas. Todos con resultados positivos tras sus cirugías y post-operatorios.



La expedición ha sido posible gracias a la donación desde el Hospital La Fe, de una bomba de circulación extra-corpórea, a la Fundación Infancia Solidaria, coordinadora de la misma, y que ha sido cedida en usufructo al Hospital Regional del Norte (Hospital del Seguro), durante tres años.

### I Congreso Nacional de Inteligencia Artificial en Enfermería celebrado en Elche



Entre los días 7 al 9 de marzo se celebró el I Congreso de IA en Enfermería en Elche, donde una nutrida representación de enfermeros del Hospital La Fe estuvo presente dando a conocer las diversas actividades que se realizan relacionadas con la IA.

Las enfermeras Gema Leiva, Clara Marchesi, Jorge Carrillo y Marta Segarra presentaron 3 comunicaciones y un póster respectivamente

### La Fe celebra las I Jornadas de enfermería de salud mental del departamento con el lema de innovación en el cuidado enfermero

Valencia (05.03.24). El Hospital La Fe ha acogido la 'I Jornada de Enfermería de Salud Mental del departamento. Innovación en el cuidado enfermero en Salud Mental'. [Leer más »](#)



### I Convocatoria de ayudas de Investigación e Innovación en Cuidados la Fe 2024

El objetivo de esta convocatoria es fomentar el desarrollo de Proyectos de Investigación e Innovación en Cuidados, así como el desarrollo de Competencias Avanzadas Enfermeras.

Dos ayudas en las categorías, en las que se concederá un proyecto en cada caso:

- Proyectos Investigación en Cuidados La Fe (5.000 euros)
- Proyectos de Innovación en Cuidados y Práctica Avanzada La Fe (5.000 euros)

Los proyectos concedidos tendrán un plazo de ejecución de 24 meses.

El plazo de presentación para solicitar esta ayuda se iniciará el 1 de marzo y finaliza 31 mayo 2024.

Contacto: [ayudas\\_investigacion\\_cuidados@iislafe.es](mailto:ayudas_investigacion_cuidados@iislafe.es)  
[innovacion@iislafe.es](mailto:innovacion@iislafe.es)

## Próximamente...

- ▶ 2 de mayo Jornadas SEDISA: Jornadas Nacionales - SEDISA. Sociedad Española de Directivos de la Salud.
- ▶ 15 de mayo "Jornadas de Buenas Prácticas; Acto de Reconocimiento a Impulsores de Buenas Prácticas"

